



SACHSEN-ANHALT

: 74  
Magdeburg, den 08.05.2008

## Bildungsministerium

Staatssekretär Gramlich bei Vorstellung des vierten Bandes der Edition "Johann Joachim Winckelmann, Schriften und Nachlaß"

Kultusministerium - Pressemitteilung Nr.: 074/08

Kultusministerium -  
Pressemitteilung Nr.: 074/08

Magdeburg, den 9. Mai 2008

Staatssekretär Gramlich bei  
Vorstellung des vierten Bandes der Edition "Johann Joachim Winckelmann,  
Schriften und Nachlaß"

In der  
Landesvertretung Sachsen-Anhalts, Luisenstraße 18, in Berlin wird am  
13. Mai 2008 um 19.00 Uhr der vierte Teilband zur "Geschichte der Kunst  
des Alterthums" der kommentierten historisch-kritischen Edition  
"Johann Joachim Winckelmann, Schriften und Nachlaß" der  
Öffentlichkeit vorgestellt.

Neben  
einleitenden Vorträgen wird es eine Podiumsdiskussion zur regionalen,  
nationalen und internationalen Wirkung Winckelmanns geben.

Die  
Landesregierung wird durch die Staatssekretäre Dr. Michael Schneider sowie Kulturstaatssekretär  
Dr. Valentin Gramlich im Podium vertreten sein.

Mit dem Erscheinen  
des vierten Teilbandes zur  
"Geschichte der Kunst des Alterthums" liegt Winckelmanns Hauptwerk komplett  
kommentiert vor.

Ziel der in Stendal  
ansässigen Winckelmann-Gesellschaft ist es, die internationalen Forschungen  
zu Winckelmann zu fördern und die mit ihr verbundenen Wissenschaftsdisziplinen zusammenzuführen.  
Die  
Winckelmann-Gesellschaft hat sich zu einer anerkannten Forschungsstätte entwickelt, die  
zahlreiche Wissenschaftsprojekte beherbergt und regelmäßig internationale  
wissenschaftliche Kongresse veranstaltet. 1997 hat sie einen  
Arbeitskreis zur Theorie und Geschichte der Kunstgeschichtsschreibung begründet.

Die Ergebnisse ihrer  
wissenschaftlichen Arbeit veröffentlicht sie in mehreren von ihr  
herausgegebenen Schriftenreihen. In jüngster Zeit wurden Forschungsergebnisse  
auch in Ausstellungen publiziert, zu denen jeweils umfangreiche Kataloge erschienen  
sind.

Eine zentrale Rolle  
in den verschiedenen Forschungsprojekten kommt der historisch-kritischen Edition  
der Werke Winckelmanns zu.

Das von der  
Internationalen Winckelmann-Gesellschaft getragene Winckelmann-Museum ist eines  
der bedeutendsten kulturgeschichtlichen Museen Sachsen-Anhalts. Neben seiner  
hervorragenden musealen und wissenschaftlichen Tätigkeit zeichnet sich das  
Museum vor allem durch die innovative Arbeit mit Kindern (Kindermuseum,  
Kinder-Akademie) aus.

Weitere  
Informationen sind unter: <https://www.winckelmann-gesellschaft.de>  
zu finden.

**Impressum:**

Kultusministerium des Landes  
Sachsen-Anhalt  
Pressestelle  
Turmschanzenstr. 32  
39114 Magdeburg  
Tel: (0391) 567-7777  
Fax: (0391) 567-3775  
Mail: [presse@mk.sachsen-anhalt.de](mailto:presse@mk.sachsen-anhalt.de)  
Internet Kultusministerium: <https://www.mk.sachsen-anhalt.de>  
Pressestelle Kultusministerium: [https://www.sachsen-anhalt.de/LPSA/index.php?id=presse\\_mk](https://www.sachsen-anhalt.de/LPSA/index.php?id=presse_mk)

Impressum:Ministerium für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt Pressestelle Turmschanzenstr. 32 39114 Magdeburg Tel: (0391) 567-7777 [mb-presse@sachsen-anhalt.de](mailto:mb-presse@sachsen-anhalt.de) [www\(mb.sachsen-anhalt.de\)](http://www.mb.sachsen-anhalt.de)